

PIB per cápita en México alcanza cifra histórica (El Financiero 26/02/13)

PIB per cápita en México alcanza cifra histórica (El Financiero 26/02/13) Eduardo Jardón Martes, 26 de febrero de 2013 Promedió 10 mil 265 dólares durante 2012. Nuestro país se ubica en el lugar 66 del indicador del FMI. Luxemburgo ocupa la primera posición con 105 mil 720 dólares. El Producto Interno Bruto (PIB) per cápita en México promedió diez mil 265 dólares en 2012, con lo que alcanzó una cifra histórica. Sin embargo registra un lento crecimiento en los últimos años, a causa de la crisis financiera internacional. El año anterior avanzó apenas 1.1 por ciento, y de 2012 a la fecha sólo aumentó 2.2 por ciento, con base en los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Su bajo dinamismo resultó de una lenta expansión de la actividad económica y de la depreciación del tipo de cambio, ya que en 2012 el PIB nominal aumentó 7.7 por ciento, mientras que la población se incrementó 1.2 por ciento y el precio de la divisa estadounidense se elevó 5.1 por ciento. El PIB per cápita resulta de dividir el valor del PIB a precios corrientes, entre el total de habitantes en el país, y se denomina en dólares. Es uno de tantos indicadores que se utilizan para medir los niveles de desarrollo o bienestar de una economía. Así, por lo general los mayores niveles corresponden a los países más desarrollados y con mayor nivel de ingreso. Los registros del Fondo Monetario Internacional (FMI) colocan a Luxemburgo en la primera posición a nivel mundial en este indicador, con 105 mil 720 dólares. En Estados Unidos la cifra es de 49 mil 802 dólares, con lo que se coloca por arriba de Japón, con 46 mil 896 dólares. México ocupa la posición 66 en este indicador, y está por debajo del nivel que tienen otros países de la región, como Chile, con 15 mil 416 dólares; Brasil, con 12 mil 340, y Argentina, con 11 mil 573. Los últimos lugares del listado corresponden a países africanos, donde la República Democrática del Congo, Malawi y Burundi tienen un PIB per cápita inferior a 300 dólares. El INEGI informó que el PIB nominal a precios de mercado en 2012 resultó de 15 billones 503 mil millones de pesos. Este indicador representa el valor básico de todos los bienes producidos por todos los sectores de la economía, más los impuestos a los productos netos de subsidios. Destaca el sector servicios Durante ese año presentó un avance de 7.7 por ciento con relación a 2011, resultado de un crecimiento real de 3.9 por ciento y de un alza de 3.6 por ciento en el índice de precios implícitos del producto. Destacó la contribución del sector servicios, que fue de 61.8 por ciento, con un monto de nueve billones 271 mil 792 millones de pesos. La actividad de agricultura, ganadería, aprovechamiento forestal, pesca y caza presentó un PIB nominal a valores básicos de 610 mil 505 millones de pesos, con una participación de 4 por ciento en el total. Mientras, las actividades secundarias, que agrupan a la minería, electricidad, agua y suministro de gas, así como la construcción e industria manufacturera, tuvieron un valor de cinco billones 463 mil 540 millones de pesos, con una contribución al PIB total de 36.4 por ciento. La manufactura es la rama que tiene un mayor peso en el sector fabril, con dos billones 752 mil 279 millones de pesos, un 18.3 por ciento del total.